
 

	 1	

Protokoll der Sitzung des TT-Kreistages  
vom Donnerstag, 29.06.2023, 19.00 Uhr im „Hotel Sieling“ in 31618 Liebenau 

Tagesordnung 

TOP   1: Begrüßung und Feststellung der Zahl der anwesenden Mitglieder sowie der   
              vertretenen Stimmen 
TOP   2: Genehmigung des Protokolls vom Kreistag am 23.06.2022 
TOP   3: Berichte des Vorstandes 
TOP   4: Kassenbericht 2022 
TOP   5: Berichte der Kassenprüfer   
TOP   6: Entlastung der Schatzmeisterin und des Vorstandes  
TOP   7: Haushaltsvoranschlag 2023 
TOP  8: Neuwahl des Vorstands 
TOP  9: Neuwahl der Kassenprüfer 
TOP 10: Antrag des Kreisvorstandes zur Reduzierung der Nenngelder 
TOP 11: weitere Anträge 
TOP 12: Vorschau Saison 2023/2024 
TOP 13: Ehrung der Gruppensieger 
TOP 14: Verschiedenes 

 
Beginn: 19.05 Uhr                                                           Ende: 21.06 Uhr 

TOP  1: Begrüßung und Feststellung der Zahl der anwesenden Mitglieder sowie der   
              vertretenen Stimmen 
 
Die erste Vorsitzende Martina Nühring begrüßt alle anwesende Vereinsvertreter und Vor-
standsmitglieder, besonders Ehrenpräsident Günther Kernein, Ehrenmitglied Christa Kernein 
sowie den Vorsitzenden des Bezirksverbands Hannover, Manfred Kahle. Sie heißt 
insbesondere Lars Rokitta willkommen, der später PingPongParkinson vorstellen wird.  
Die Vereine Brokeloh und Erichshagen haben sich abgemeldet. 
 
Für die Totenehrung bittet sie alle, sich von den Plätzen zu erheben.  
Seit dem letzten Kreistag sind verstorben: 
Raphael Kujus, Stöckse 
Harald Neffe, Steimbke 
Gustav Gehring, Langendamm, Linsburg und Stöckse 
Karl-Gerhard Otto, Leese 
Jan-Dirk Menze, Steyerberg 
Dieter Roppelt und Wilhelm Schmädeke, beide Drakenburg 
sowie der Geschäftsführer des TTVN Heinz Löwer. 
 
Der Kreistag wurde ordnungsgemäß und fristgerecht am 23.05.2023 einberufen, damit ist er 
ohne Rücksicht auf die Zahl der Anwesenden beschlussfähig. Gemäß § 11 Abs. 5 der Satzung 
des TTKV hat jeder Mitgliedsverein und jedes Vorstandsmitglied eine Stimme, wobei 
Stimmübertragungen nicht möglich sind.  
Anzahl der vertretenen Stimmen: 20  
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Die Vorsitzende weist darauf hin, dass auch in diesem Jahr – aufgrund der guten Kassenlage – die 
Getränke umsonst sind. Die Idee von Friedrich Prange aus dem Jahr 2021 kann somit fortgesetzt 
werden. 
 
TOP  2: Genehmigung des Protokolls vom Kreistag am 23.06.2022  
 
Das Protokoll liegt allen vor. Änderungsvorschläge werden nicht gemacht. Es wird 
einstimmig genehmigt. 
 
TOP  3: Berichte des Vorstandes  
 
Bericht Martina Nühring, 1.Vorsitzende: 
Trotz struktureller Probleme ist die Corona-Zeit glimpflicher abgelaufen, als gedacht.  Somit konnte 
der Punktspielbetrieb  ohne Störungen abgewickelt werden. Einschränkungen gab es durch die 
Notwendigkeit, Energie stark zu sparen und somit den Verbrauch einzuschränken. Dies hatte kalte 
Hallen und Duschen zur Folge.  
Der Kreisvorstand führte zwei Sitzungen in Präsenz durch. In diesen Sitzungen wurden alle relevanten 
Fragen angesprochen und der Kreistag vorbereitet. 
Die Vorsitzende hat entsprechend ihrer Funktion an diversen Tagungen teilgenommen. Sie erwähnt 
die Zusammenkunft des Kreissportbundes, von dem der Verwaltungskostenzuschuss gezahlt wird. 
Im Ranking der Sportarten nimmt der TT-Kreis seit vielen Jahren nach Turnen, Fußball, Reiten und 
Schießen den Rang 5 ein. 
Ergänzend ist vom LSB der Hinweis gegeben worden, dass die Vereine mögliche Fördermittel auch 
abrufen sollten. Aus aktuellem Anlass wird darauf verwiesen, sich bei ehrenamtlicher Tätigkeit in der 
Jugendarbeit, sich von diesen Ehrenamtlichen ein erweitertes Führungszeugnis vorlegen zu lassen. 
 
Sie berichtet vom Kreissporttag in Landesbergen vom Oktober 2022, Klaus Wesemann wurde 
wiederum zum Vorsitzenden gewählt. 
 
Der Bezirkstag fand am 27.08.2022 in Burgstemmen statt, auf der Tagesordnung standen u.a. 
Satzungsänderungen. Die nächste Beiratssitzung des TTVN findet am 02.07.2023 in Hannover 
Statt. 
 
Am 25.06.2022 fand der Verbandstag des TTVN statt, an dem Friedrich Prange, Cord Steinbrecher 
und Günther Kernein teilgenommen haben. Alter und neuer Präsident ist Heinz Böhne. Vorgesehene 
Satzungsänderungen wurden vom Verbandstag nicht alle genehmigt. Sehr intensiv wurde in 
Vorbereitung der Entscheidungen über diverse Änderungen und Alternativen diskutiert 
(SommerTeamCup, TTVN- Race). Angesprochen wurde auch das 75. Jubiläum des TTVN. 
Die Umfrage, ob ggfls. ein Vierersystem eingeführt werden soll, hat eine große Mehrheit dafür 
ergeben. Dies wird zum 1.7.2024 geschehen. Ob und inwieweit sich bei der Umsetzung Schwierig-
keiten ergeben, muss abgewartet werden. Neue Impulse sollen durch die Zukunftskonferenz des 
TTVN erfolgen, die im Januar 2024 stattfindet. 
Martina Nühring hat in Vertretung des TT-Kreisverbandes  am 50-jährigen Jubiläum in Brokeloh 
teilgenommen und ein Geldgeschenk überreicht. 
Sie dankt den Vorstandskollegen, Spielleitern und Spartenvorständen für ihren unermüdlichen, 
ehrenamtlichen Einsatz. Ohne sie alle könnten alle unsere Aktivitäten nicht stattfinden. 
 
Lars Rokitta vom TSV Eystrup hält einen hochinteressanten Vortrag über die Einbindung von 
Parkinson-Erkrankten in den Tischtennissport, der zum besseren Verständnis durch einen 
entsprechenden Kurzfilm von einem Turnier in Eystrup flankiert wird. Das Turnier war ein voller 
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Erfolg und zeigt auf, wie hilfreich der Tischtennissport für die Genesung sein kann. Sportkamerad 
Rokitta hält Informationsmaterial bereit, aus dem nähere Einzelheiten hervorgehen. In der 
Diskussion wird deutlich, dass die Organisation derartiger Wettkämpfe sehr viel bewundernswerten 
ehrenamtlichen Einsatz benötigt. Die Vorsitzende spricht ihren Dank für die sehr interessanten 
Ausführungen aus. 
 
Bericht für kommissarische Pressearbeit 
Martina Nühring erwähnt die kommissarische Pressearbeit, die Dank der sehr hilfreichen 
Unterstützung von Christa Kernein, Kai Maertins und Frank Nauenburg  zu vielen Berichten in der 
HARKE und auch im ttm führte. 
 
Bericht des Sportwarts  
Sportwart Marco Peckart berichtet über die Betätigungen im Rahmen der diversen Wettkämpfe. So 
über die Kreisrangliste, den Bezirkspokal und die Kreismeisterschaften. Alles in allem ist dabei 
festzuhalten, dass die Teilnehmerzahlen oftmals zu wünschen übrig lassen. Nach Wegfall der Corona-
Einschränkungen  hofft er auf einen neuen Motivationsschub und höhere Teilnehmerzahlen. 
 
Bericht der Schul- und Breitensportobfrau  
Ann-Kathrin Thömen fehlt entschuldigt. Martina Nühring trägt für sie vor: Die Aktivitäten im Schul- 
und Breitensport sind auch im Berichtszeitraum fortgeführt worden, es gab sechs Mini-
Ortsentscheide. Der Kreisentscheid fand mit 30 Kindern in Eystrup statt. Erwähnenswert ist der 
Rundlauf-Teamcup, der nach der Pandemie-Pause nun wieder verstärkt beworben werden soll. In der 
Diskussion zeigt sich, dass die Nachwuchsgewinnung nur im Zusammenwirken mit den Grundschulen 
gelingen kann. Auf dieser Basis wird weitergearbeitet. 
 
Bericht des Jugendwartes 
Kai Mertins berichtet über die Jugendrangliste und weitere Wettkämpfe und Trainingseinheiten im 
Bereich der Jugendarbeit. Es ist gelungen, die Jugendarbeit zu stabilisieren und zukunftsträchtig 
aufzubauen. Anfang September findet die KM für den Nachwuchs in Estorf statt. 
 
Bericht des Schiedsrichterobmanns 
Cord Steinbrecher informiert die Versammlung über den Stand der Dinge. Es mussten leider wieder 
einige Zahlungsbescheide verschickt werden, was nicht ausbleibt, wenn Vereine ihren Verpflichtung-
en nicht nachkommen. Um hier weiter voranzukommen, ist am 26. August 2023 vorgesehen, eine 
Aus- und Fortbildungsmaßnahme durchzuführen. Ergänzend teilt er den Sachstand zur Homepage 
mit. 
 
Bericht des 2. Vorsitzenden 
Friedrich Prange berichtet über seine Aktivitäten zur Unterstützung des Vorstandes. Vielfach habe er 
an Tagungen teilgenommen und gelegentlich die Vorsitzende vertreten. In diesem Zusammenhang 
wurden wichtige Kontakte neu geknüpft und vertieft. 
 
TOP  4: Kassenbericht 2022 
 
Schatzmeisterin Meike Haßelbusch verweist auf das mitgesandte Zahlenwerk. Daraus wird 
deutlich, dass die Finanzen des Kreisverbandes Nienburg e.V. zufriedenstellend sind. Er ist 
jederzeit in der Lage, die ihm obliegenden Aufgaben  zu erfüllen. 
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TOP  5: Berichte der Kassenprüfer 
 
Die Kassenprüferinnen Marlene Richter sowie Claudia Brause vom SC Marklohe bestätigen 
der Schatzmeisterin eine ordnungsgemäße Kassenführung.   
 
TOP  6: Entlastung der Schatzmeisterin und des Vorstandes 
 
Die Kassenprüferinnen beantragen die Entlastung von Schatzmeisterin und Vorstand. Dies 
geschieht einstimmig. 
 
TOP  7: Haushaltsvoranschlag 2023 
 
Die Schatzmeisterin verweist auf den mitgesandten Haushaltsvoranschlag für 2023, der vom 
Kreistag einstimmig beschlossen wird. 
 
Im Anschluss werden die ausgeschiedenen Mitglieder des Vorstands Jörg-Uwe Schröder und Kai 
Maertins besonders geehrt. Beide scheiden aus. Die Vorsitzende stellt in einer Laudatio die 
besonderen Verdienste beider seit 2017 noch einmal heraus. Kai Maertins hat sich für den Aufbau 
der Jugendarbeit durch vielfältige Veranstaltungen hervorgetan. Darüber hinaus hat er sich für die 
technische Fortentwicklung des Kreisverbandes (zum Beispiel EDV) besonders eingesetzt. Martina 
Nühring überreicht ihm ein Geschenk. 
Der nicht anwesende Jörg-Uwe Schröder erhält ebenfalls ein Geschenk als Anerkennung für die von 
ihm geleisteten Tätigkeiten im Rahmen der Datensammlung und seine Hilfen in Organisationsfragen.  
 
TOP  8: Neuwahl des Vorstands 
 
1. Vorsitzende:  
Ehrenpräsident Günther Kernein übernimmt den Vorsitz und bittet um Vorschläge. Wiederwahl wird 
beantragt. Die 1. Vorsitzende Martina Nühring wird einstimmig wiedergewählt. Sie übernimmt den 
Vorsitz und dankt für das Vertrauen. Die folgenden Vorstandsposten werden jeweils einstimmig 
besetzt: 
2. Vorsitzender: Friedrich Prange 
2. Vorsitzender: Mike Hauschildt-Klaaß 
Schatzmeisterin: Meike Haßelbusch 
Schriftwart: Walter Eisner 
Presse kommissarisch (keine Wahl): Martina Nühring 
Jugendwart: Till Focke 
Sportwart: Marco Peckart 
Schulsport- und Breitensport: Ann-Kathrin Thömen 
Schiedsrichterwart: Cord Steinbrecher 
 
TOP  9: Neuwahl der Kassenprüfer 
 
Marlene Richter und Claudia Brause werden einstimmig wiedergewählt. Hinzu kommt 
Carsten Feltrup. Dieser soll für einen späteren nahtlosen Übergang sorgen. 
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TOP 10: Antrag des Kreisvorstandes zur Reduzierung der Nenngelder 
 
Ohne weitere Aussprache wird der Vorschlag des Vorstandes einstimmig umgesetzt: Die 
Mannschaftsnenngelder, soweit sie auf die Kreisabgabe (5 EUR je Team) entfallen, werden in 
der Saison 2023/2024 nicht erhoben. 
 
TOP 11: Weitere Anträge 
 
Anträge zur Tagesordnung nach TOP 11 liegen nicht vor. 
 
TOP 12: Vorschau Saison 2023/2024 
 
Die Herrenstaffeln sind auf Kreisebene - bis auf die Kreisligen – gut gefüllt. Es gibt drei Damenteams 
mehr im Kreis, da die Bezirksklasse weggefallen ist. Die Anzahl der Jugendteams ist um sechs auf 37 
gestiegen, dazu kommen noch zwei Starter auf Bezirksebene. Offen ist der Termin für die 
Kreismeisterschaft nebst Ausrichter. Die Kreismeisterschaft „alte D/E“ findet am 26. November 2023 
in Eystrup statt, die Kreismeisterschaft der Senioren am 27. August 2023 in Holtorf. Für die offene 
Klasse Damen/Herren hat sich kein Ausrichter gefunden. 
 
TOP 13: Ehrung der Gruppensieger 
 
Die Ehrungen der Gruppensieger auf Kreisebene nimmt Martina Nühring vor. Vorweg  
überreicht sie der 2.Herren des SC Marklohe für ihren ersten Platz in der Verbandsliga einen 
gravierten Teller des TTVN und eine Urkunde. Ansonsten erhält jeder Gruppensieger von ihr 
eine Urkunde. 
 
TOP 14: Verschiedenes 
 
Wesentliche Wortmeldungen liegen nicht mehr vor. Martina Nühring schließt die Sitzung mit 
einem Dank für die Beteiligung und dem Ausblick auf eine Modernisierung der Satzung. 
 
 
 
 
Martina Nühring                                                             Walter Eisner 
  1. Vorsitzende                                                                                       Schriftwart 


